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La Secretaría de Movilidad del Estado de México convoca a los interesados para 
participar en la Licitación Pública de carácter Nacional, para la contratación de: 
"Rehabilitación de la calle Lic. Javier Téllez Sáenz, en el municipio de Valle de 
Chalco Solidaridad, Estado de México. (Proyecto de Inversión Nuevo)". Para 
participar se requiere xopia del comprobante de domicilio fiscal, preferentemente 
en el Estado de México, y copia del registro actualizado de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción, Delegación Estado de México. 
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Cementos Moctezuma invertirá este año 20 millones de dólares en su Estrategia 
de Sostenibilidad, la cual está comprometida con los criterios Ambientales, 
Sociales y de Gobernanza (ASG) para alcanzar su objetivo en 2030 de reducir 
sus emisiones a 35 por ciento. José María Barroso, director general de Cementos 
Moctezuma, en entrevista, dijo que han invertido miles de millones de dólares 
desde hace más de 20 años, "la inversión económica no es tan importante como 
el compromiso de cumplir con la sostenibilidad". Durante la presentación del 
Informe Anual Integrado y la Estrategia de Sostenibilidad de Cementos 
Moctezuma, indicó que la empresa tiene un objetivo mayor, pues busca alcanzar 
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la meta de lograr cero emisiones en 2050. Así, desde hace dos décadas, la 
empresa ha optado por usar materiales alternativos para la producción del 
cemento, "utilizamos cenizas del bagazo de la caña y otros productos para 
incorporarlos al cemento... y en el caso del concreto estamos buscando capturar 
el CO2 de la atmósfera para inyectarla en el concreto". 
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El sector servicios ha sido el motor del crecimiento y el Indicador de Confianza 
Empresarial (ICE) muestra que en mayo los servicios privados no financieros 
anotaron su cuarto mes con avances, racha que no se observaba desde finales 
de 2021, según el INEGI. En mayo, el ICE de los servicios anotaron un avance 
mensual de 1.6 unidades a 56.6 puntos, que significó su tercer mes por encima 
del umbral de los 50 puntos que sugiere terreno de expansión. Sobre otros 
sectores, en el comercio se reportó su segundo mes con avances y en mayo fue 
de 0.9 unidades a56.5 puntos y acumula 26 meses arriba de los 50 enteros. Con 
un menor dinamismo, el ICE del sector de las manufacturas avanzó 0.2 unidades 
en mayo, tras una caída de 0.3 puntos en abril y llegar a 53.3 puntos, con lo que 
ya lleva 24 meses en terreno de expansión. Caso contrario fue el ICE de la 
construcción, cuya caída fue de 0.5 unidades a 54.3 enteros, pero todavía por 
encima de los 50 puntos por quinto mes. 
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Dado que Jalisco "será un jugador clave" en la atracción de inversión extranjera 
por el fenómeno del nearshoring, y considerando que la oferta actual de parques 
industriales es mucho menor que la demanda de estos espacios por parte de las 
empresas que buscan relocalizarse en México, la Asociación de Parques 
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Industriales del Estado de Jalisco (APIEJ) urgió a las instituciones bancarias del 
país a financiar este tipo de desarrollos en la entidad. "Necesitamos más 
financiamiento; actualmente la banca no le está apostando a los créditos 
especulativos porque obviamente tienen un riesgo, pero vamos a trabajar para 
encontrar un punto medio donde la banca pueda asumir cierto riesgo que sea 
razonable y, por otro lado, que impulse al desarrollo de nuevos parques ", 
comentó, el presidente de APIEJ, Bruno Martínez. Abundó que en Jalisco se están 
construyendo 250,000 metros cuadrados de los cuales, 160,000 estarán 
disponibles en el segundo semestre de este año; sin embargo, esa cifra será 
insuficiente. 
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Con la participación de 18,000 inversionistas y más de 21,000 órdenes de compra, 
Fibra Nova consiguió 2,721 millones de pesos con su reciente oferta pública 
subsecuente de capital. Los recursos serán usados para desarrollar naves 
industriales en la zona norte de la República Mexicana, dijo en un comunicado el 
fideicomiso de inversión en bienes raíces comerciales, industriales, corporativos 
y educativos. "El nearshoring nos permite incrementar la velocidad de la 
expansión industrial en el país. Le damos una solución a la empresa que viene a 
producir en México que genere empleo, transfiere tecnología, genere desarrollo 
de infraestructura y beneficiamos al inversionista que sigue creyendo en nosotros 
y que tiene una rentabilidad con un bajo riesgo", comentó Guillermo Medrano, 
director general de Fibra Nova. 
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La industria de la vivienda desempeña un papel trascendental en el desarrollo 
económico y social de la entidad, afirmó el gobernador, Mauricio Kuri González, 
durante la toma de protesta al Consejo Directivo de la Canadevi, delegación 
Querétaro, que encabeza por segunda ocasión José Guerrero Renaud para el 
periodo 2023-2024. Durante el acto, el mandatario estatal aseguró que la 
posibilidad de que sigan llegando grandes inversiones al estado y al país es 
enorme; por ello, conminó a quienes integran la industria inmobiliaria a aprovechar 
esta coyuntura y la gran demanda de relocalización de las empresas, 
promoviendo las principales ventajas competitivas de las que goza Querétaro, 
entre las que destacan la certidumbre jurídica, la seguridad física, patrimonial y 
laboral. 
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A punto de cumplir 16 años de huelga en la mina de cobre de Cananea y 
desesperados porque en 17 meses de negociaciones con autoridades federales 
no han logrado una solución a sus demandas, en gran parte por la "cerrazón" del 
empresario Germán Larrea, trabajadores de la sección 65 del Sindicato Minero 
iniciaron ayer un bloqueo de la carretera federal México 2, que comunica a Sonora 
con Baja California y Chihuahua. Hasta anoche, el boqueo mantenía paralizados 
a cientos de camiones de carga, tráileres y tractocamiones, pero los mineros 
permitieron el paso a ambulancias y otros vehículos de emergencia. En otro 
conflicto, trabajadores de la mina La Herradura, de Caborca, Sonora, protestaron 
en las calles de esa ciudad, debido a que en las últimas semanas la empresa 
Penmont, propiedad de Grupo Peñoles, ha despedido a más de 50 empleados de 
manera injustificada. 
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El Gran Acuario Mazatlán será hogar de cientos de animales originarios del mar 
de Cortés, conocido como el "acuario del mundo" por la gran diversidad de vida 
silvestre, y sede del Centro de Investigaciones Oceánicas, cuyo objetivo es 
generar proyectos medioambientales para la preservación de la flora y fauna de 
la zona Ubicado en el Parque Central cerca del malecón de Mazatlán, Sinaloa, el 
acuario, inaugurado el miércoles y que es el más grande de Latinoamérica, 
albergará a 2 mil 600 animales de más de 200 especies, casi todas originarias del 
mar de Cortés. En entrevista, Adreissa Báez, directora de comunicación pública 
de la ciencia, dijo que actualmente es fundamental que para que un acuario exista, 
éste debe venir acompañado de un proyecto que busque la preservación del 
ecosistema. 
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El gobernador del Estado, Ricardo Gallardo Cardona, anunció que la licitación 
para la construcción del segundo piso sobre la carretera federal 57 hasta Zona 
Industrial está por comenzar con la participación de tres empresas constructoras. 
El mandatario estatal dijo que cada una de las empresas realizará su propuesta 
más atractiva y se elegirá a la que haga una oferta más apegada a los 
requerimientos, tanto en el aspecto financiero corno técnico. También confirmó 
que su ejecución, sería bajo un esquema de concesión, con una Asociación 
Publico Privada (APP). "La empresa ganadora entrará con inversión propia, 
desarrollará las obras, y una vez finalizadas, colocará su pluma, y cobrará una 
tarifa", señaló. Gallardo Cardona apuntó que, con ese esquema, una vez que la 
empresa recupere su inversión, en un plazo estimado de 20 años, reintegrará a 
propiedad estatal esa infraestructura, para su uso gratuito. 
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La Unión Europea (UE) quiere intensificar lazos con México a través de los 
sectores económicos "verdes". Con una inversión de 33.5 millones de euros 
durante el primer semestre del 2023 los integrantes de la UE impulsaron diversos 
proyectos entre los que se encuentra el desarrollo de infraestructura ferroviaria y 
financiamiento sustentable con el objetivo de apoyar en el combate al cambio 
climático. Dentro de las iniciativas destacó el apoyo que brindó la UE por un monto 
de cinco millones de euros para la elaboración de un plan maestro ferroviario que 
analice las posibles rutas existentes y no existentes en el país, lo que ayudará a 
detonar el desarrollo ferroviario nacional y a reducir las emisiones de carbono en 
un 60 por ciento aproximadamente, de acuerdo con Miguel Torruco, diputado 
federal y promotor de la iniciativa. 
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Un juez difirió hasta el 8 de septiembre la audiencia intermedia contra 
exfuncionarios implicados en el desplome de un tramo de la Línea 12 del Metro 
de la Ciudad de México. Según el abogado Gabriel Regino, el proceso penal 
contra los 10 exfuncionarios podría extenderse hasta 2024. Mencionó que sus 
defendidos insistirán ante el juez la comparecencia de la exdirectora del Metro, 
Florencia Serranía. Previamente en julio fueron vinculados -también por los 
mismos delitos- Enrique Horcasitas Manjarrez, así como a Moisés Guerrero 
Ponce, exdirector de Construcción de Obras Civiles de Proyecto Metro; Juan 
Antonio Giraly Mazón, exdirector de Obras Civiles de Proyecto Metro; Enrique 
Baker Díaz, exsubdirector de Estructura e Ingeniería. Por su parte, la Jefa de 
Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, informó que a mediados 
de este mes será cuando se dé a conocer la fecha para la reapertura de una parte 
del tramo elevado de la Línea 12. 
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En torno a la apertura de la Línea 12 del Metro, la jefa de gobierno detalló que 
este mes habrá un recorrido para checar cómo va el avance de obra del 
mejoramiento de esta línea del Sistema de Transporte Colectivo (STC). "A 
mediados de este mes vamos a dar un recorrido con el secretario de Obras y 
Servicios Jesús Antonio Esteva Medina, para que ustedes vean lo adelantado que 
va; y ya la fecha exacta para que se hagan las pruebas, etcétera, pero ya es muy 
pronto la apertura", comentó la Dra. Sheinbaum. Señaló que ya se trabaja en la 
intervención de la sección curva en el tramo de Nopalera, en donde se realizan 
trabajos de soldadura en las vías para unir los puntales. Por otro lado, dijo que 
hacen la sustitución de diafragmas interiores por elementos reforzados para dar 
liquidez y soporte a las trabes. 
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Sin pregunta de por medio, el presidente Andrés Manuel López Obrador decidió 
salir al paso de las críticas. "Ahora nos dicen: '¡Qué barbaridad! ¡El gobierno de 
ahora es el que tiene más homicidios!' Sí, pero porque esta es una mala herencia 
en seguridad, pero así nos dejaron salud, educación... todo. El país completo 
estaba inmerso en una decadencia. Ni siquiera era una crisis". En su conferencia 
diaria, efectuada ayer en esta ciudad, reconoció que este es el sexenio con mayor 
número de homicidios dolosos, más de 156 mil, lo que supera los 154 mil 158 del 
sexenio pasado. Sostuvo que ha costado mucho reducir la incidencia de ese 
delito. 
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Destapados, autodestapados, mencionados en encuestas o por analistas, al 
menos 36 contendientes botan y rebotan en la recta decisiva del juego sexenal 
por excelencia; la sucesión presidencial. Aunque aún faltan 365 días para la cita 
en las urnas, esta batalla política se aviva ante la posibilidad de que una encuesta 
adelante en pocos meses el nombre de quien tomará la estafeta de Andrés 
Manuel López Obrador. Alrededor de 36 suspirantes se desvelan con el sueño de 
ocupar la silla que dejará el Presidente. Del lado oficialista, seis corcholatas de 
Morena y aliados llevan la delantera; les siguen los aliancistas, que tendrán que 
elegir entre 10 panistas, 11 priistas y dos perredistas; los aspirantes a representar 
a Movimiento Ciudadano suman cuatro, al tiempo que tres independientes se 
apuntan con enjundia. 
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El presidente Andrés Manuel López Obrador dio un mes más a los extrabajadores 
de Mexicana de Aviación para que rectifiquen y junto a sus abogados retiren los 
amparos para poder comprar la marca y otros activos. "Quiero aprovechar para 
decirles que nos ayuden porque van a perjudicar a miles de trabajadores, que 
ayuden y contribuyan para que reciban sus recursos los trabajadores en activo y 
jubilados de Mexicana", dijo en conferencia. En instalaciones de la Primera 
Región Naval, el titular del Ejecutivo recordó que ya había un acuerdo de compra 
de la marca para usarla en la nueva aerolínea del gobierno que operará la 
Secretaría de la Defensa Nacional. 
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La Administración Portuaria Integral de Quintana Roo (Apiqroo) confirmó que 
queda suspendido definitivamente el desembarco de balasto en Puerto Morelos 
para el Tren May por el alto costo que las maniobras implicaban. Alrededor de 
100,000 toneladas de este material pretendían ser traídas desde Cuba en buques 
cargueros, con un primer envío de 20,000 toneladas que arribó desde marzo del 
2023, pese a las advertencias de la inviabilidad ambiental de las maniobras, 
además de que el muelle de Puerto Morelos carece del calado para manejo de 
carga. Entre marzo y mayo de este año, sólo se lograron desembarcar 7,000 de 
las 20,000 toneladas de piedra que trajo el buque de bandera cubana Melody, 
debido al intenso oleaje que dificultaba las maniobras de cargar el material en 
pequeñas barcazas con el buque fondeado mar adentro, ante la imposibilidad de 
atracar en el muelle. 
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Los obreros de la fábrica de durmientes del Tren Maya en la Villa El Triunfo, 
Balancán, Tabasco, aceptaron ayer levantar el paro que mantenían desde el 
miércoles debido a la disminución del pago del reparto de utilidades de la empresa 
china Communications Construction Company (CCCC). De acuerdo con la minuta 
de la reunión realizada en Palenque, Chiapas, CCCC se comprometió a revisar el 
pago de utilidades, así como el pago de horas extras, la disponibilidad de agua 
para beber, las condiciones de seguridad y el pago de nómina. "Se acordó con la 
Secretaría de Trabajo y Previsión Social del Gobierno de Tabasco que procederán 
a la revisión del cálculo del PTU distribuido para su verificación. Se acordó que la 
Hacienda Federal suministrará la información necesaria para la verificación 
correspondiente", indicó la minuta. La empresa china también prometió no tomar 
represalias por el paro y pagar un bono de una quincena mientras se revisa el 
pago de utilidades. 
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El Gobierno federal propuso modificar la regulación sobre seguridad y calidad 
ferroviaria para ajustarías a los megaproyectos Tren Maya y Corredor 
Interoceánico. Actualmente, explica la Secretaría de Economía en el Diario Oficial 
de la Federación, la regulación vigente de los sistemas de operación y calidad 
ferroviaria no tiene los alcances que demandan los proyectos prioritarios Tren 
Maya, Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec y Tren Interurbano 
México-Toluca. Por ello, añadió, es necesario incorporar disposiciones aplicables 
a las nuevas clases de vía que garanticen la seguridad del servicio ferroviario y 
disminuir siniestros por descarrilamiento, pérdidas en la carga y vidas humanas, 
entre otros. En este sentido, dijo, este año se trabajará en la modificación a la 
NOM-003ARTF-2019, que se refiere a la calidad de vías y características de 
curvas ferroviarias. 
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El proceso de expropiación de tierras o propiedades por parte del gobierno es un 
acto que da miedo a empresarios y ciudadanos, afirmó el dirigente de la Unión 
Industrial del Estado de México, Francisco Cuevas Dobarganes, al referirse a la 
expropiación de más de 113 mil metros cuadrados de terreno para la 
infraestructura del Tren Suburbano hacia el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA), tras demandar pagos justos a los afectados. En entrevista con 
este medio de información sobre los impactos que tendrá la decisión del gobierno 
federal de expropiar los terrenos por causa de utilidad pública, el represente de 
los empresarios manifestó que "la expropiación es un acto de acto de autoridad, 
pero hay casos en los cuales sí se justifica, como es el caso del Tren Suburbano, 
pero siempre debe garantizarse un proceso justo". Sostuvo que es indispensable 
que se garantice el recorrido del tren de esta obra de infraestructura, con el 
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objetivo de que no haya retraso y trabas en la ejecución de la misma, como ha 
sucedido en el caso del tren México-Toluca. 
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Será este 1 de julio cuando se cumpla una de las fechas clave para el Gobierno 
federal, no solo habrán pasado cinco años de que Andrés Manuel López Obrador 
obtuvo el triunfo en las urnas que lo llevó a ocupar la silla presidencial, también 
es el día en que se ha proyectado que la refinería Olmeca en Dos Bocas inicie 
operaciones, el meollo del asunto recae en que la meta para comenzar el 
procesamiento de crudo, aún se encuentra a kilómetros de distancia. Se trata de 
un asunto más que delicado para la Secretaría de Energía, tan es así que en la 
comparecencia de finales de año ante el Senado de la República, la titular de la 
dependencia, Rocío Nahle, recurrió a la evasión respecto a la fecha en que se 
producirá su primer barril. La problemática implica el fortalecimiento o la ida en 
picada de su imagen ante el habitante de Palacio Nacional, quien ha insistido 
desde diversas tribunas sobre que en su quinto aniversario como cabeza del 
Ejecutivo la refinería generará 170 mil barriles diarios, mientras que para la 
conmemoración de la Independencia el número llegará al doble (...) 
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 JAVIER VEGA, DIRECTOR DE SENEAM 
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Jorge Nuño, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), 
dio posesión a Javier Alonso Vega Dour corno nuevo director general de Servicios 
a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano (Seneam), en sustitución de 
Ricardo Torres Muela. Vega se desempeñaba desde junio de 2022 corno jefe 
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regional noreste de Seneam en Chihuahua. Ahora el nuevo director tendrá que 
coordinarse con la Secretaría de la Defensa Nacional, que en semanas pasadas 
asumió la facultad de encabezar la vigilancia y protección del Espacio Aéreo 
Mexicano, para garantizar la seguridad nacional. En su trayectoria, Vega asesoró 
para definir el equipamiento tecnológico del Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) y de los aeropuertos de Tulum y Tepic. 
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La secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, confirmó que se ha reunido con 
representantes de empresas como GM y Toyota para invitarlas a abrir plantas en 
el Corredor Interoceánico. México, dijo, ha buscado acercamientos con 
fabricantes de autopartes, con industriales del acero y en general con armadoras 
del sector. "Hemos hecho vuelos a la zona con empresarios para que conozcan", 
dijo. El gobierno también está en conversaciones con firmas taiwanesas de 
semiconductores, dijo. GM yToyota confirmaron haber mantenido conversaciones 
con funcionarios sobre la posibilidad de invertir en el Istmo. 
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 CON CORREDOR INTEROCEÁNICO, MÉXICO SERÁ POTENCIA: SEMAR 
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El titular de la Secretaría de Marina (Semar), José Rafael Ojeda Duran, declaró 
que la construcción del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec 
fortalecerá al sector marítimo y vaticinó que México llegará a ser una potencia 
mundial próximamente por ello. En tanto, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador (AMLO) destacó que el personal de la Marina tendrá beneficios 
económicos a partir de este y otros proyectos que supervisará. Durante un acto 
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en Tamaulipas para celebrar el Día de la Marina, el almirante José Rafael Ojeda 
Durán destacó que la autoridad marítima nacional es ejercida actualmente a 
través de 40 mandos navales, 33 estaciones navales de Búsqueda y Rescate, 18 
administraciones del Sistema Portuario Nacional y 97 capitanías de puerto con 
enlaces interinstitucionales, nacionales e internacionales. No obstante, se 
congratuló del proyecto del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec 
diciendo que este contribuirá aún más al fortalecimiento del sector marítimo 
nacional. 
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Los recursos que se generen por la operación del Corredor Interoceánico en el 
Istmo de Tehuantepec serán para pagar el retiro de elementos de la Marina y del 
Ejército. Al conmemorar el Día de la Marina en Ciudad Madero, Tamaulipas, el 
presidente Andrés Manuel López Obrador destacó que una empresa a cargo de 
esa institución será la que administre las vías de traslado en el Istmo y se quedará 
con las ganancias que se obtengan de la explotación de los puertos de Dos Bocas, 
Coatzacoalcos, Salina Cruz y Puerto Chiapas, así como los diez parques 
industriales que habrá en la región. "Para que se sepa, se oiga bien, se oiga lejos: 
todas las utilidades por la administración de estas obras públicas, de todas estas 
obras de la nación, de todas las utilidades, para las pensiones de marinos y 
soldados. Este es el propósito de este plan", anunció. 
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Nota Informativa 
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El favorable acuerdo que logró el Gobierno Federal con Grupo México para la 
devolución a favor del Estado mexicano de 127 km de vía, concesionados a la 
subsidiaria Ferrosur, incluyó la extensión de ocho años a la concesión de la firma 
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ferroviaria (vencía en 2048 y pasa a 2056) y levantar una demanda que se había 
interpuesto luego de que el Estado decidió terminar anticipadamente un contrato 
para la construcción del tramo 5 Sur del Tren Maya, a finales del año pasado. "Yo 
estoy muy contento porque es el rescate de una vía del ferrocarril en una región 
estratégica. Regresa a la nación este bien", dijo este jueves el Presidente Andrés 
Manuel López Obrador en su conferencia matutina de este jueves, desde Ciudad 
Madero Tamaulipas. Posteriormente, Ferrosur detalló que el acuerdo fue firmado 
la noche del 31 de mayo por parte de la Secretaría de Gobernación, la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones 
y Transportes y la Secretaría de Marina, y que ahí se dispuso la entrega de los 
tramos comprendidos entre El Chapo-Coatzacoalcos, Coatzacoalcos-Medias 
Aguas e Hibueras-Minatitlán. 
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El gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador y la empresa Grupo 
México, del empresario Germán Larrea, confirmaron ayer que llegaron a un 
acuerdo para la entrega de 180 kilómetros de vías férreas en Veracruz que serán 
usadas para completar el proyecto del Tren Transístmico, que busca conectar por 
vía férrea el Golfo de México con el océano Pacífico. Ferrosur, subsidiaria de 
Grupo México, no recibió compensación, pero a cambio de los 180 kilómetros de 
vías obtuvo ocho años más de concesión para la explotación de vías férreas del 
Ferrocarril del Sureste que será utilizado para completar la ruta del Tren 
Transístmico, que será de carga y de pasajeros. 
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El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que Grupo México aceptó 
entregar la concesión de 127 kilómetros de vías de Ferrosur, a cambio de ampliar 
ocho años el permiso de la misma empresa hasta 2048, del tramo entre Medias 
Aguas y Salinas Cruz. En el acuerdo que ya fue firmado por Ferrosur y el gobierno 
federal, se hizo un avalúo por los kilómetros de vía y se calculó en poco más de 
836 millones de pesos, lo cual se tradujo en el periodo de vigencia de ampliar a 
ocho años el de la otra vía. Además, el gobierno federal otorgo el derecho de paso 
a Ferrosur en el tramo que recuperó, pero con el pago de una cuota que va de 
cuatro pesos por vagón y ocho pesos por locomotora. 
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El desarrollo del mega yacimiento Zama implicará inversiones por 9 mil 85 
millones de dólares. De acuerdo con su plan de desarrollo presentado por Pemex 
Exploración y Producción (PEP) y aprobado ayer por la Comisión Nacional de 
Hidrocarburos (CNH), serán 4 mil 541 millones de dólares para el desarrollo y 4 
mil 544 millones de dólares como parte del gasto de operación, los cuales serán 
ejercidos desde este año y hasta 2045. A partir de 2030, la inversión será 
operativa, es decir para poder mantener los equipos y la producción. El volumen 
de aceite por recuperar se estima en unos 625 millones de barriles, mientras que 
el de gas natural en 243 mil millones de pies cúbicos. El primer barril de crudo se 
espera en 2025 y el pico máximo de producción de 180 mil barriles diarios y 70 
millones de pies cúbicos por día de gas natural se alcanzarán entre 2029 y 2030. 
El factor de recuperación final es de 38 por ciento. 
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Con una inversión de 9,085 millones de dólares, la Comisión Nacional de 
Hidrocarburos (CNH) aprobó el plan de desarrollo para que Petróleos Mexicanos 
(Pemex) y sus socios inicien la producción del campo Zama, que fue el primer 
descubrimiento por parte de un privado tras la apertura legal del sector en la 
administración pasada y que cuenta con reservas de más de 850 millones de 
barriles de petróleo crudo equivalente, algo así como 4% de las reservas totales 
estimadas en el país. En la sesión del órgano de gobierno de este jueves, la 
estatal petrolera, que fungirá como operadora del campo en aguas someras, 
presentó el plan para los próximos 22 años, en que se pretende lograr la 
extracción de 625 millones de barriles de petróleo y 243,000 millones de pies 
cúbicos de gas. 
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Ofrecer energía renovable a las empresas que se asienten en el País por el 
nearshoring será el mayor reto en infraestructura y si no lo hace puede perder 
oportunidades de inversión, dijo Alba Aguilar, directora del Consejo Mexicano de 
Finanzas Sostenibles. 
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 MÉXICO EXPORTARÁ GAS NATURAL LICUADO A EUROPA 
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En agosto próximo México se convertirá, por primera vez, en exportador de gas 
natural licuado, pues la Comisión Federal de Electricidad (CFE), enviará, en 
conjunto con NewFortress Energy, el energético a países de Europa, informó el 
presidente Andrés Manuel López Obrador. En un video publicado en su cuenta 
de Twitter, el mandatario explicó que los módulos para la planta de licuefacción 
que se instalará en altamar tienen un avance de 95 por ciento en su construcción, 
que se realiza en Texas. La planta, que tendrá tres plataformas, que se localizarán 
frente a las costas del Puerto de Altamira, estará terminada en junio, para iniciar 
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la producción y exportación en agosto de 2023. López Obrador indicó que la 
comisión obtendrá 5 mil 730 millones de dólares durante la duración del contrato 
con vigencia de 15 años. 
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La empresa First Majestic Plata S.A. de C.V., obtuvo la primera suspensión 
provisional contra las reformas a la Ley Minera aprobadas por el Senado de la 
República en abril pasado. El titular del Juzgado Cuarto de Distrito en Materia 
Administrativa, Ulises Rivera González, precisó que "la medida cautelar es para 
el efecto de que no se aplique el tercer párrafo del artículo quinto transitorio del 
decreto, de modo que su solicitud de concesión no sea desechada por la sola 
entrada en vigor de la norma". El Consejo Coordinador Empresarial (CCE), la 
Confederación de Cámaras) Industriales de los Estados Unidos Mexicanos 
(Concamin) y la International Chamber of Commerce México (ICC México) 
Manifestaron que la Ley Minera contiene normas contrarias al. marco 
constitucional, tratados internacionales como el T-MEC y otros acuerdos 
comerciales. 
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La Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos es la ley suprema en 
nuestro país. De ella derivan las garantías individuales que gozamos los 
gobernados y de ella también derivan los límites fijados a los gobernantes en su 
actuar. Lo que nos separa de la anarquía y el desorden es precisamente la 
existencia y vigencia de nuestra Constitución. Porque hay una ley suprema de 
aplicación forzosa para todos es que contamos con Estado de derecho y 
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seguridad jurídica, lo que nos permite como sociedad aspirar a vivir en paz y en 
armonía. Por ello, cuando un acto de autoridad pretende pasar por encima de la 
norma constitucional, la misma ley suprema concede al afectado el derecho de 
acudir a los órganos jurisdiccionales a pedir su protección mediante la invalidación 
del acto violatorio. Sin esta garantía de aplicación, las normas constitucionales no 
serían más que un catálogo de buenos deseos (...) 
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** No es que sea sorpresa, pero sin duda resulta interesante que el senador 
Germán Martínez finalmente reconoció públicamente que sí le gustaría ser 
Presidente (...) su única oportunidad sería ser postulado por la coalición PAN-PRI-
PRD o por Movimiento Ciudadano. En el caso del partido naranja, se ve harto 
difícil que Dante Delgado quiera soltar su juguete para que otro lo juegue. Y por 
el lado de la alianza multicolor (...) paradójicamente es donde más posibilidades 
se le ven, principalmente porque a un año de las elecciones nomás no tienen una 
candidata o candidato claramente perfilados (...) Ahora sólo falta ver si Germán 
Martínez pasa de los dichos a los hechos y se pone a construir un acuerdo político 
plural que logre postularlo (...) 
 
** El morenista Martí Batres dejó el Senado con la esperanza de ser el candidato 
de Morena a la Jefatura de Gobierno capitalino. Hoy, sin embargo, está más que 
claro que Claudia Sheinbaum no lo tiene contemplado como su sucesor. Ante 
esto, la pregunta inevitable es: ¿para dónde irá el polémico secretario de 
Gobierno? Dentro de su propio equipo, obviamente, esperan quedarse al frente 
de la ciudad cuando se vaya de candidata su jefa y luego irse con ella al gobierno 
federal el próximo año. Sin embargo, las malas lenguas dicen que podría ser el 
sacrificado para ir a buscar la alcaldía Benito Juárez (...) se ve difícil que Martí 
Batres acepte jugársela en una posición en la que, evidentemente, podría salir 
derrotado. 
 
** Comparar a Andrés Manuel López Obrador con Hugo Chávez ha sido una 
especie de tabú en el sexenio, inclusive entre sus detractores. Pero el mandatario 
mexicano insiste en parecerse al venezolano. Por increíble que parezca, en estos 
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días a AMLO le ha dado por atacar a los organismos que defienden ¡los derechos 
humanos! Ha llegado al extremo de descalificar, por ejemplo, hasta al Centro 
Miguel Agustín Pro (...) Y justamente, Hugo Chávez en su mandato expulsó a 
Human Rights Watch (...) 
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** Nos cuentan que la oposición en el Congreso volverá a poner sobre la mesa la 
exigencia de que la directora de la Conade, Ana Gabriela Guevara, comparezca 
para explicar el manejo de los apoyos a los deportistas que presentan a México. 
Luego de la defensa que hizo de ella el presidente Andrés Manuel López Obrador 
(...) senadores de oposición consideran que doña Ana ya se sintió intocable y 
volvió a las andadas con sus comentarios ofensivos contra las competidoras. 
Además de sus exabruptos contra deportistas, a los que se supone representa, 
pesan sobre ella acusaciones de malos manejos administrativos (...) 
 
** Nos hacen ver que este 4 de junio, la consejera presidenta del INE, Guadalupe 
Taddei optará por un bajo perfil durante la jornada electoral (...) Resulta que a 
diferencia de lo que se hacía en años anteriores, el Consejo General no realizará 
una sesión al inició de la jornada ni tiene previsto algún mensaje. Y si bien los 
institutos locales se encargarán del PREP, el INE hará los conteos rápidos para 
conocer la tendencia de las votaciones, pero los entregará a los organismos 
locales para que ellos los hagan públicos la noche del domingo (...) 
 
** Nos hacen ver que la elección del próximo domingo en el Estado de México 
será finalmente una batalla a muerte (...) señalan que después de dos meses de 
campaña en la que reinó lo que las candidatas llamaron sororidad, en las últimas 
horas se desataron las hostilidades, luego de que se revelaran los resultados de 
una encuesta atribuida al Centro Nacional de Inteligencia en la que se perfila un 
posible empate técnico. Nos dicen que en este escenario Morena intentó, sin 
éxito, involucrar a doña Alejandra en un escándalo sobre las presuntas empresas 
fachada (...) 
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** Que mal cayó en la bancada morenista en el Palacio de San Lázaro la decisión 
del diputado presidente, Santiago Creel, de presentar ante la Corte una 
controversia constitucional contra el segundo decreto de AMLO que declara de 
"seguridad nacional" las obras emblemáticas de la 4T y, en consecuencia, reserva 
la información de dichos proyectos, pues si bien los guindas reconocen la facultad 
del panista para interponer el recurso, también advierten, como lo expresó el 
jalisciense Hamlet García (...) 
 
** Que ante el tropiezo de la candidatura de Ricardo Mejía Berdeja como 
abanderado del PT y los reiterados ataques durante la campaña contra el 
morenista Armando Guadiana, en la 4T empiezan a buscar responsables y las 
miradas apuntan a una compañera del segundo en el Senado, Geovanna 
Bañuelos, quien en todo momento alentó al primero a no bajarse y rebelarse 
incluso ante los llamados del propio AMLO (...) 
 
** Que el apoyo de Jorge Gaviño Ambriz a Claudia Sheinbaum rumbo a 2024 
sorprendió a unos, pero a otros no, sobre todo a los que saben que por ser un ex 
colaborador de Miguel Ángel Mancera, el aún perredista es un adversario natural 
de Marcelo Ebrard. Por cierto, en unos días también anunciará alianzas Jesús 
Sesma, diputado del Verde, quien busca fortalecer nexos con la 4T. 
 
** Que vaya lío el que se armó entre los ministros por la divulgación de una vía 
para que la Suprema Corte investigue las denuncias presentadas contra Yasmín 
Esquivel porque se trató de un tema de sesión privada, donde el secreto de los 
asuntos se cuida debido a su relevancia dentro de la Judicatura, y es un círculo 
limitado de personas el que tiene acceso a estos proyectos (...) 
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** 1. Rosa Icela Rodríguez, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana, expuso ante empresarios capitalinos la problemática y retos que 
enfrenta el país en seguridad. Durante la 148ª Junta del Consejo Directivo de la 
Cámara Nacional de Comercio, habló sobre el trabajo que realiza la SSPC, no 
sólo a nivel nacional, sino también en la CDMX. Destacó la reducción en la 
incidencia de algunos delitos que afectan al sector empresarial, y el trabajo para 
abatir la incidencia de otros de alto impacto, como el homicidio doloso (...) 
 
** 2. El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, echó a andar un programa 
que tiene como objetivo educar a los más jóvenes sobre la cultura de la movilidad, 
así como fomentar en la sociedad el respeto y la corresponsabilidad, tomando en 
cuenta la perspectiva de los diferentes usuarios de la vía pública. "Por el amor a 
nuestra familia, hay que bajarle. Porque es más importante llegar seguros a casa 
que enfrascarse en un pleito por algún incidente de tránsito. Contigo hacemos la 
diferencia por una mejor cultura vial que nos permita circular por la ciudad de 
manera más segura y con respeto", dijo (...) 
 
** 3. La presidenta consejera del INE, Guadalupe Taddei, comentó a los 
reporteros de la fuente que se va a tomar el tiempo necesario para proponer los 
nombramientos de los 16 directores ejecutivos faltantes en el instituto, pues tiene 
una estructura sólida, donde nada se detiene, todo funciona y que no dirá cómo 
van las negociaciones, porque es un tema de carácter interno y, por el momento, 
sólo se dará a conocer al Consejo General, y se hará público hasta cuando deba 
hacerse, mediante un proyecto aprobado (...) 
 
** 4. El Consejo General del INE informó a Morena que debe regresar 155.8 
millones de pesos de remanentes que no quiso devolver a la Tesorería federal, 
durante 2018, 2019, 2020 y 2021, aun cuando el partido asegura que ya se los 
gastó. Resulta que en esos años, Morena evitó regresar los recursos a través de 
quejas ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, al asegurar 
que no contaba con ese dinero en sus cuentas bancarias, aunque el INE detectó 
y auditó los recursos, y comprobó que sí los tenía (...) 
 
** 5. Germán Martínez, senador del Grupo Plural, ha manifestado su deseo de ser 
Presidente. Pero claro, sin "carrito", es decir, sin el respaldo de un partido político, 
y eso lo hace parecer más un soñador que un verdadero candidato. No le alcanza, 
sin embargo, su franqueza es refrescante. En un mundo político lleno de titubeos, 
Martínez no teme admitir su ambición por el poder, pero la voluntad no siempre 
es suficiente. Se necesita una estrategia, un equipo y, sobre todo, combustible 
para llegar (...) 
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** La estrategia de seguridad de la 4T fracasó. El gobierno de López Obrador se 
recordará como el más sangriento de la historia de México (...) Nada de lo que se 
ofreció en materia de seguridad durante la campaña del 2018 se cumplió (...) En 
uno de los momentos más desafortunados de su gobierno, el presidente bautizó 
su estrategia de seguridad como "Abrazos, no balazos", lo que abochorna a los 
integrantes del Gabinete de Seguridad. ¿Cuál es la reacción del mandatario ante 
ese sombrío panorama? Culpar al pasado, hablar de una herencia maligna, como 
si el sexenio estuviera comenzando y no en su etapa final (...) 
 
** La inquietud del INE no son los ciudadanos de Coahuila y el Edomex que 
acudirán a las urnas el próximo domingo (...) los que causan insomnio son los 
candidatos, sus equipos y los actores políticos que dan señales de querer saltarse 
las trancas. Los integrantes del Consejo General los llamó a cumplir la ley y actuar 
con responsabilidad. ¿Podrán hacerlo? (...) Hay mucho en juego. Ya falta muy 
poco para comprobar si los actores políticos optaron por la civilidad o por la 
barbarie. 
 
** Se entiende, sin compartirlo, que las madres buscadoras busquen una suerte 
de pacto con las bandas criminales para que les permitan buscar a sus seres 
queridos sin el riesgo de ser nuevas víctimas (...) Que el colectivo "10 de Marzo" 
haya dicho que buscará el pacto no habría pasado de una anécdota cruel hasta 
que el presidente de la República dijo que estaba de acuerdo si eso traía paz. No 
se percató en ese momento de las graves implicaciones de sus dichos, aunque 
un par de días después se rectificó a sí mismo. Menos mal que lo hizo (...) 
 
** Lo hecho para las elecciones de Coahuila y el Edomex hecho está. Para 
Morena no habrá un periodo de reposo para reagruparse (...) Al día siguiente de 
la jornada electoral (...) la dirigencia de Morena tendrá que aguantar la acometida 
de las corcholatas presidenciales y sus equipos que no quieren perder un solo día 
de proselitismo para sus causas. Mario Delgado (...) tiene la encomienda, 
semejante a una misión imposible, de contener las ansias de sus correligionarios 
y encausar el proceso de selección de candidato presidencial del partido en el 
poder sin los sobresaltos ni fracturas (...) 
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A un año de la elección presidencial, Andrés Manuel López Obrador está 
políticamente derrotado (...) Sus mañaneras se han convertido en un 
electrocardiograma de sus frustraciones e impotencia, que busca compensar u 
ocultar con ataques a sus antecesores, pero cada vez con menos fuerza, porque 
la credibilidad de su labia se está debilitando (...) López Obrador ya no aguantó la 
presión de los medios que han registrado la debacle de su estrategia de 
seguridad, y reconoció que, en lo que va del sexenio, el número de homicidios 
dolosos superó al total que tuvieron los gobiernos de Felipe Calderón y Enrique 
Peña Nieto en seis años, pero dijo, a manera de justificación, que era resultado 
de una "mala herencia". Tiene razón, pero lavarse las manos de esta manera es 
una irresponsabilidad (...) López Obrador politizó la seguridad para golpear a sus 
antecesores, y la realidad lo ha derrotado. Las mentiras y la tergiversación de la 
realidad van a terminar revirtiéndosele. Su manejo ha sido pésimo frente a 
Calderón, y ante el más malo de todos, resultó peor. 
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Un poco porque el tiempo político fronterizo se cruzó con el ambiente de la 
elección presidencial estadounidense adelantada de noviembre de 2024, pero 
otro poco porque el presidente Biden y la vicepresidenta Harris nunca entendieron 
la lógica compleja de la frontera México-EU, la crisis en la frontera sigue 
agudizándose (...) La Casa Blanca perdió el control de la frontera (...) La pasividad 
y/o incompetencia de la Casa Blanca está escalando no solo grados de violencia 
persecutoria contra los cientos de miles de migrantes que están reventando los 
controles fronterizos (...) El problema de la migración que enfrenta la 
incompetencia de Biden está rompiendo los precarios equilibrios sociales en 
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estados de la Unión (...) Los republicanos tienen clara su agenda racista para 
2024, en tanto que los demócratas no tienen siquiera idea de la magnitud del 
problema. 
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Este jueves se superó la marca de 156 mil 66 homicidios dolosos cometidos en 
los seis años de gobierno del presidente Enrique Peña y Andrés Manuel López 
Obrador culpó de este récord sangriento a todos sus antecesores desde Ernesto 
Zedillo, a finales del siglo. Sí, ayer endosó esta crisis al pasado sin mencionar que 
como candidato aseguró que en el primer día de su gobierno se acabaría la 
violencia, que ya vimos dolorosamente que no, y ya como presidente electo llegó 
a declarar que no sería al primer día, sino le llevaría seis meses para reducirlos a 
la mitad, lo que tampoco, al contrario (...) Sé que las comparaciones no son del 
todo válidas por las tendencias. Calderón dejó 25 mil 967 homicidios en 2012 y 
López Obrador inició con 36 mil 685 en 2018 que redujo a 31 mil 429 en 2022, 
pero sigue siendo una cifra intolerable, por más que le quieran hacer a la 
aritmética que no cabe cuando esos saldos se tienen que escribir así: en lo que 
va de este gobierno han asesinado a 156 mil 114 personas. Y lo que se sume en 
los próximos 16 meses que le faltan (...) 
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El grado de virulencia que alcanza el discurso presidencial no sólo es inédito, 
incluso para los niveles ejercidos en este sexenio, sino que también es 
incomprensible. El Presidente parece tener una prisa inusitada y una decisión de 
acabar con cualquier obstáculo que se presente en su camino y ha decidido que 
los medios, pero, sobre todo, los periodistas, seamos sus grandes enemigos, a 
falta de opositores reales, partidistas o empresariales, con los que poder 
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confrontarse. Es incomprensible porque, por lo menos hoy, nada parece poner en 
riesgo la permanencia del gobierno de Morena en 2024 (...) Pero el presidente 
López Obrador está inquieto. A pesar de las tendencias electorales, algo no está 
como quisiera. Hay para ello algunos datos objetivos: la refinería en Dos Bocas 
está lejos de estar terminada para este año y su costo es ya superior al triple de 
lo presupuestado, primero se dijo que costaría 6 mil millones de dólares, luego, 8 
mil, y hoy asciende ya a más de 17 mil millones de dólares (...) 
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""¡Qué barbaridad! ¡El gobierno de ahora es el gobierno que tiene más 
homicidios"! Sí, pero porque ésta es una mala herencia en seguridad, pero, así 
nos dejaron salud, y así nos dejaron educación, y así nos dejaron todo". Son las 
sorpresivas palabras de Andrés Manuel López Obrador. El Presidente las dijo en 
la mañanera de ayer. Es su manera de justificar por qué en cuatro años y medio 
de su gobierno ya hay más homicidios que a lo largo de los sexenios de Peña 
Nieto y Felipe Calderón. Las estadísticas hablan. Dicen que los de hoy son los 
tiempos más violentos que ha vivido México en tiempos de paz. Al 31 de mayo 
pasado, la cifra de asesinados desde el 1º de diciembre de 2018 ascendía a 156 
mil 204, según T-Research México (...) El sorpresivo reconocimiento —es la 
primera vez que escucho al Presidente decir una cosa así— no implica cambios 
en la estrategia de seguridad de abrazos, no balazos. Lo han dejado claro el 
Presidente en sus mañaneras y los secretarios del gabinete de seguridad, en la 
comparecencia (...) 
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** En abril, Pemex se volvió a lucir.La petrolera nacional, a cargo de Octavio 
Romero, usó sus refinerías al tope y, ante la falta de equipos adecuados para 
aprovechar al máximo el crudo pesado que se produce en México, en el proceso 
de obtener combustibles sacó más residuales (...) Es la mayor cantidad de 
combustóleo producida en casi 13 años. En julio del año 2010, la producción de 
combustóleo llegó a 355 mil 400 barriles por día, de acuerdo con datos reportados 
por la Secretaría de Energía (...) En total, las refinerías de Pemex obtuvieron 291 
mil 300 barriles diarios, 31 un mil barriles menos que lo se se obtiene de 
combustóleo. El uso del combustóleo son las centrales de la Comisión Federal de 
Electricidad, que lo paga a precio de gas natural, y el mercado de exportación 
también con un valor muy bajo, lo que provoca que Pemex termine perdiendo 
dinero (...) 
 
** Ante el nearshoring, el País se ha convertido en el foco de atención por su 
cercanía con Estados Unidos, los bajos costos de su mano de obra calificada, así 
como la posibilidad de exportar a ese mercado. Por ello, según una encuesta de 
la firma alemana Roland Berger, que cuenta con una oficina en México dirigida 
por Gilberto Lozano, 78 por ciento de las empresas entrevistadas han realizado, 
están realizando o están evaluando alternativas de nearshoring en México (...) 
Son diversas las ventajas que tiene México sobre China u otro país asiático para 
que las empresas puedan exportar al mercado estadounidense, y por lo tanto 
preferir hacer nearshoring (...) Sólo así será posible retener la inversión en México 
y que las empresas no busquen otros destinos. 
 
** RobotiX, organización mexicana que elabora metodologías educativas de 
Robótica y STEAM (Ciencia, Tecnologías, Arte y Matemáticas, por sus siglas en 
inglés) para niñas, niños y jóvenes, cumple 17 años en México. a organización, 
liderada por Roberto Saint Martin, realizará programas para 80 mil estudiantes de 
educación básica y mil 400 centros educativos en 30 estados del País para el 
próximo ciclo escolar 2023-2024 (...) in embargo, la demanda de sus programas 
fue tan alta que ahora la enseñanza se extendió a escuelas públicas y 
comunitarias. Un factor decisivo fue una mayor demanda por capacitaciones y el 
creciente interés por las carreras STEAM entre los estudiantes. a plantilla de 
alumnos de RobotiX ha destacado en competencias de robótica, exposiciones de 
ciencia y matemáticas a nivel nacional e internacional, lo que ha llevado a México 
a ganar distintos premios internacionales (...) 
 
** Una buena noticia para la empresa mexicana FunTicket es que expandirá su 
mercado hacia Chile. Lo malo, es que en el País arrastra quejas. a boletera, 
capitaneada por Rodrigo Villagómez, anunció que debutará en Chile con el 
concierto de Rauw Alejandro, lo cual es una buena muestra de que está creciendo 

  



 

en un mercado dominado por Ticketmaster. o obstante, durante la venta de 
boletos de Luis Miguel para Guadalajara, Monterrey y Aguascalientes, FunTicket 
acumuló quejas por cobros dobles y desaparición de las entradas (...) Habrá que 
ver si con la expansión, FunTicket no traslada también sus fallas al mercado 
chileno. FunTicket opera desde 2021 en el País, según los eventos que se vayan 
presentando en cada Estado. 
 
** Pablo Mondragón Ocaranza... Es el nuevo vicepresidente para Latinoamérica 
de Hotmart, empresa global de tecnología y economía creativa con sede en 
Ámsterdam. Con el nombramiento, la firma busca potencializar su presencia en 
México. Actualmente opera en 188 países, tiene mil 500 colaboradores y 580 mil 
productos como cursos en línea, ebooks y podcasts. 
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Ayer en la encuesta que levanta BANXICO de Victoria Rodríguez Ceja, quedó 
claro que este 2022 la economía tendrá un comportamiento mediocre con un 
avance del 1.8%. Básicamente la expresión de una variable nodal como la 
inversión que no levanta, por la falta de confianza motivada por las decisiones de 
política pública del presidente Andrés Manuel López Obrador (...) Los analistas 
volvieron a elevar el nivel de la tasa de inflación para fin de año, ahora sobre 
6.39% y aún peor para los siguientes 12 meses a 4.71%. La lucha vs la inflación 
no será fácil. Aquí además a diferencia de EU, el endurecimiento de la política 
monetaria tiene un efecto más acotado por la elevada concentración del crédito 
de la banca en 4 ó 5 instituciones. Sume que el nuevo pacto tendrá un insustancial 
resultado. Amén del ámbito energético, una de las variables que más impacta a 
las mayorías son los alimentos que mantienen una tendencia irrefrenable (...) 
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Pág:19 
Indeterminado 

Dura sesión enfrentó ayer la secretaria de Planeación y Finanzas de Puebla, 
María Teresa Castro Corro, al acudir al Congreso estatal para explicar dos 
situaciones críticas: El pago de dos mil 600 millones de pesos en créditos fiscales 
en abril pasado, y el daño que generó a la cuenta pública la quiebra del Banco 
Accendo decretada por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) en 
septiembre de 2021 (...) Afortunadamente la Secretaría de Planeación y Finanzas 
tiene un convenio con la autoridad fiscal y logró un descuento de 75 por ciento, 
de ahí que de ese crédito fiscal solo devolvió 650 millones de pesos (...) Hablamos 
que el estado de Puebla sólo invirtió 600 millones de pesos en un banco que hasta 
el 17 de septiembre de 2021 tenía una calificación grado uno, es decir sin 
problema de riesgo, de ahí que sorprendió que la CNBV determinará el 28 de 
septiembre de ese año suspender su licencia de operación y con ello llevarlo a la 
liquidación. 
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No hay que darle muchas vueltas: el presidente López Obrador doblegó a Germán 
Larrea, presidente de Grupo México, quien durante meses y meses de 
negociaciones se negó a llegar a un acuerdo para que el gobierno recuperara tres 
tramos de Ferrosur de 127 kms, que son indispensables para el proyecto del 
Corredor Interoceánico (...) El hecho es que Larrea es un muy difícil negociador 
—como fue evidente en el caso de Banamex— pero tuvo que ceder y, como bien 
lo había anunciado López Obrador, no recibió un peso de indemnización, a pesar 
de que, supuestamente, pedía 9,000 mdp, lo que era un absurdo. En forma en 
verdad tardía, Grupo México informó a la BMV, en un hecho relevante, que había 
suscrito el acuerdo con el gobierno federal y que, sobre la base del valor de 
reposición de los activos —que se estimó en 836 mdp—, Ferrosur recibirá una 
extensión de su concesión en los términos originales hasta su conclusión en 2048, 
más un periodo adicional de 8 años, pero pierde en estos 127 km el control porque 
será la Secretaría de Marina, que opera el Ferrocarril del Istmo de Tehuantepec, 
la "única responsable" de la seguridad, costos y gastos de la operación y 
mantenimiento de la vía, laderos y patios (...) 
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Eso sí, le ampliaron la concesión de Ferrosur en el tramo que sale de Medias 
Aguas por ocho años más. Desde luego no deja de ser llamativo que ayer en la 
Bolsa Mexicana de Valores, Grupo México fuera de las emisoras que más 
ganaron, pues su acción se elevó 4.62 por ciento (...) Larrea se negó a negociar 
dicho tramo desde 2019 (...) El gobierno jugó rudo. Utilizó la figura de Ocupación 
Temporal, que viene en la Ley de Expropiación. Al final, un empresario 
acostumbrado a ganar, y hasta a doblegar, cedió el control de la concesión (...) 
Los otros frentes de la negociación tuvieron que ver con las minas (...) Y ni se diga 
en el caso de Banamex (...) Claro que la posibilidad de que el gobierno adquiera 
Banamex (...) Pero el Presidente ya había logrado descarrilar a Larrea de la 
compra del banco. Cierto, ayer Grupo México ganó en la Bolsa más que ninguna 
otra emisora. Ésa fue una batalla, pero en la guerra el triunfo fue de otro. 
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Mañana terminan los trabajos del equipo de la FAA que desde el lunes están 
realizando la Revisión Técnica del cumplimiento de los acuerdos de seguridad 
aérea convenidos por México ante la Organización Internacional de la Aviación 
Civil. Tenemos noticias que avanzaron muy bien (...) Esa noticia es esperada, 
pero los últimos cambios realizados en el sistema aeroportuario no. Pareciera que 
hay una reconfiguración de actores y funciones, pero no queda claro ni en los 
sexenios anteriores ha sido bien definida una política en materia de aviación civil 
y protección militar. Se aprobaron sendas leyes en el último periodo legislativo, 
pero en ningún caso se ha definido cómo están reconfigurando y por qué los 
grupos aeroportuarios (...) Esos aeropuertos reasignados son aeródromos, pocos 
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tienen la demanda suficiente para acelerar la venta comercial y, si eso de 
Mexicana Bis camina, reflotará la duda sobre la posibilidad de una crisis en el 
sector aéreo tarde o temprano 
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En la recta final del proceso electoral en el Estado de México, el PRI no sólo se 
juega en las elecciones del próximo domingo su permanencia: también su futuro 
de cara a las elecciones presidenciales de 2024. Pero también en Morena y en el 
gobierno de la 4T las cartas están echadas: si no gana contundentemente el 
Edomex, la principal afectada será la corcholata favorita de Andrés Manuel López 
Obrador. Por ello, el gobernador Alfredo del Mazo, y la jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum, apretaran el acelerador en las dos últimas semanas para crear las 
percepciones de un empate técnico y una victoria holgada (...) La fortaleza de la 
morenista Delfina Gómez está en las zonas más grandes y populares: Ecatepec, 
donde viven un millón de votantes; Neza, que aporta 800 mil; Chalco, con 600 mil; 
y Chimalhuacán, con otros 600 mil, donde Del Moral deberá aplicar una 
estratetegia de contención (...) 
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En dos letras hay mucho significado. "Nu" en portugués se utiliza para decir 
"desnudo" y en Nu México refleja además que la empresa y sus tarjetas 
representan transparencia, simplicidad e innovación en las finanzas personales 
que comienza con el eslogan "despierta tu dinero". Iván Canales, director general 
de la empresa, afirmó que es la mejor forma de definir que las personas tienen su 
dinero "dormido" debajo del colchón. "El 53 por ciento de los mexicanos ahorran 
informalmente y 31 por ciento de los que lo hacen de manera formal, lo depositan 
en cuentas sin rendimiento alguno. Dos terceras partes de los mexicanos tienen 
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su dinero dormido" (...) "No somos una fintech. En diciembre compramos una 
Sofipo y estamos regulados. Cuenta Nu ofrece los más altos rendimientos del 
mercado y se reflejan diariamente; fluctuan según las tasas de referencia. No hay 
comisiones ni cobros sorpresa, y se puede retirar efectivo en todo los 
establecimientos aliados a MasterCard", explicó Canales (...) 
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Asunto cerrado: gobierno federal y Grupo México-Ferrosur, del tóxico Germán 
Larrea, firmaron un acuerdo mediante el cual el primero cancela una concesión 
ferroviaria al segundo y el consorcio cede 180 kilómetros de vía (...) Con lo que 
concluyó la negociación. Además, se logró que la empresa, en otra subsidiaria, 
levantara una demanda contra el Tren Maya, detalló el presidente López Obrador, 
para quien es un arreglo muy favorable (...) Por primera vez en muchas décadas 
(...) Larrea mordió el polvo ante la posibilidad de que las diferencias con el 
gobierno escalaran a otros niveles, especialmente tratándose de seguridad 
nacional (...) Firmaron, pero quedan muchos pendientes (...) ¿Qué transporta 
Ferromex-Ferrosur? De acuerdo con su propia información, lo relativo a los 
sectores agrícola, automotriz, cemento, energía, intermodal, metales y minerales, 
productos industriales y químicos y fertilizantes (...) 

  

Ir al Índice 

  

 
 COORDENADAS / LA RELEVANCIA DE LA ELECCIÓN EN EDOMEX: SEIS 
RAZONES 

  

El Financiero/ Enrique Quintana 
Columna 
02/06/2023 
Opinión 
Enrique Quintana 
Pág:2 
Ciudad de México 

  

El próximo domingo hay elecciones para gobernador en dos estados de la 
República: Estado de México y Coahuila. Sin embargo, los focos están puestos 
sobre todo en lo que ocurra en el Estado de México. Estas son algunas razones 
del por qué. 1-Se trata de la entidad con la lista nominal de electores más grande 
de todo el país (...) 2-Es, junto con Coahuila, la única entidad en la que no ha 
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habido alternancia (...) 3-Se trata, también junto con Coahuila, de la última 
elección estatal antes de la realización de las elecciones federales (...) 4-Es una 
prueba respecto a la potencia de las alianzas políticas (...) 5-Será crítico ver el 
nivel de participación que existe pues determinará el interés en el proceso 
electoral (...) 6-Su resultado desencadenará de manera inmediata reacciones en 
todos los frentes electorales del país (...) En alguna medida, las elecciones del 
domingo serán al mismo tiempo un punto de llegada para el Estado de México y 
Coahuila, y una bandera a cuadros que marque la señal de arranque para los 
procesos electorales federales. 
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Es muy posible que mañana sea un día aciago para la aviación. Por un lado, está 
la amenaza de los trabajadores de Volaris de parar operaciones como protesta 
en contra de la administración de Enrique Beltranena, acusándola de diversas 
violaciones a sus condiciones generales de trabajo. Por el otro lado, los 
representantes del Sitio 300 recibirán la respuesta del AICM, que seguramente 
no les va a gustar: mientras ellos esperan que la administración de Carlos 
Velázquez Tiscareño siga haciéndose de la vista gorda (...) El Sitio 300 ha 
incumplido su palabra (...) Sergio Andrade ha encabezado una serie de acciones 
en contra de este pago; sin embargo, desde el 23 de mayo, un juzgado de distrito 
desconoció a este personaje como representante del sitio y sí lo hizo con Pedro 
Ortiz Sosa. Tras la manifestación de hace unos días, la representación reconocida 
fue convocada para hoy, se les explicará que deben cumplir con los adeudos y 
les darán algunos caminos de solución, pero debe quedar claro que van pagar y 
no podrán ocultarse. 
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La embajada de China en México expresó un enérgico desacuerdo con las 
sanciones impuestas por Estados Unidos a 17 entidades e individuos chinos y 
mexicanos presuntamente involucrados en la proliferación internacional de 
equipos utilizados para fabricar drogas ilícitas, en particular fentanilo. La legación 
asiática sostuvo que los castigos irracionales impuestos por Washington 
perjudican los derechos e intereses de los sancionados, además de crear 
obstáculos a la cooperación bilateral para abordar el problema del tráfico de 
estupefacientes, un reto en el que Pekín afirma estar comprometido de manera 
total y patente (...) El verdadero asunto, siempre evadido por las autoridades 
estadunidenses, radica en el ciclo de ganancias generadas por el narco en la 
economía de ese país, en las inocultables facilidades provistas por su sistema 
financiero para el lavado de capitales del crimen organizado, en la todopoderosa 
industria armamentista que se nutre de la violencia y obtiene pingües beneficios 
multiplicándola, así como en la profunda crisis moral de esa sociedad (...) 

  

 


